

En Alicante... Un mes... 1.75 ptas.  
 Trimestre... 5  
 Fuera la capital, trimestre... 5.75  
 Extranjero, trimestre... 15  
 Número suelto... 0.10 cts.  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.  
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 20 de Agosto de 1886

Núm. 186

## El Liberal

Viernes 20 de Agosto de 1886

### Impresiones

El interregno parlamentario.—Reformas.—Rumores trasnochados.—La armonía republicana.

Se va agotando de tal modo la materia, que no se encuentran asuntos con que hacer una revista política, ni or un ojo de la cara. Un periódico tan diligente como *El Correo* de Madrid, ha suspendido su *Semblante del día*, porque no responde hoy al objeto á que se destinaba aquella sección.

Pero aunque poca cosa, siempre se pesca algo, y lo que no es de provecho, sirve por lo menos de entretenimiento.

El interregno parlamentario, como suponíamos, había de ser fecundo para que adelantasen muchas de las reformas que se tienen que plantear; aun cuando los ministros tengan que salir de Madrid para dar alguna tregua de descanso á la agitada vida, á la vez que á atender á su salud, no por eso se paraliza la marcha que tiene emprendida el actual Gabinete; cada ministro ausente de Madrid, ajeno á muchos cuidados y atenciones que forzosamente había de guardar estando en su departamento, aprovecha ese alejamiento para estudiar y formular sus proyectos.

Y no solo se ocupan en tan provechosa tarea los ministros, sino también el personal que está al servicio del ministerio, como lo prueba el viaje del Sr. Calleja, director de Instrucción pública, á Vigo, con objeto de llevar al Sr. Montero Ríos, varios proyectos, y entre ellos figuran; el nombramiento de profesores de la escuela preparatoria de ingenieros y arquitectos, que debe principiar á funcionar el curso próximo; la instalación de la enseñanza de gimnasia, para la cual se crea una escuela central en Madrid, cuyos estudios habrán de hacerse en tres años, y de dicha escuela saldrán los profesores en gimnasia para las escuelas Normales é Institutos de segunda enseñanza; la organización de los trabajos para celebrar la exposición de productos filipinos en Madrid, la que tendrá lugar en el próximo abril, siendo instalada en el Palacio de Minería; así como otros proyectos relativos á enseñanza, con los cuales pretende el Sr. Montero Ríos regularizar y formar un plano completo y uniforme.

Con respecto al ministerio de Hacienda parece que algunas de las reformas que ha indicado la prensa, y mas especialmente *El Imparcial*, correspondientes á Rentas Estancadas carecen casi en la totalidad de fundamento, pues el ministro, según

otra versión, no se ha ocupado todavía de lo que debía hacerse con respecto al particular; y no tendría nada de extraño que así fuese, por cuanto tiene en estudio otros problemas mas difíciles y de mayor trascendencia como la prensa ha dicho todos estos días.

Dice un refrán "que la ociosidad es madre de todos los vicios", y por eso sin duda ya que nada tienen que hacer los políticos de oposición, han tomado el vicio de preparar novelas acerca de la actitud de este ó el otro personaje de la situación actual, y con tanto afán que por mas desengaños que sufran, nunca se dan por vencidos.

Ya no se habla de los señores Camacho y Salamanca, pero se vuelve á retraer el nombre del Sr. Martínez Campos y no solo se hacen indicaciones sobre estos ó los otros actos del ilustre general, sino que se dá ya la cosa por definida y resuelta y que para llevarla á la práctica se vá á crear un periódico, aun no se ha inventado el título, que venga á defender la necesidad de un ministerio Martínez Campos, Camacho y Alonso Martínez.

Demasiado conocida está y clara por demás la actitud del Sr. Martínez Campos con respecto á la situación actual, el general ha dicho y repite á todo el que quiera oírle, que se halla perfectamente identificado con el Sr. Sagasta y que todas sus aspiraciones están reducidas á ser útil al partido liberal.

Y lo mas raro del caso es, que según parece, andan metidos en este asunto algunos que se llaman amigos del general, y que sin duda por la conveniencia de ellos mismos, tiene interés en que sea verdad tanta ilusión, y al efecto se dice que se le ha ofrecido la dirección del periódico, que podríamos llamar *non nato*, á un funcionario de Hacienda en Barcelona, quien ha renunciado á tanto honor.

No sabemos por qué, pero se nos figura que la segunda edición de esta novela, vá á ser agotada muy pronto.

Cada día registramos una nota discordante en el campo republicano coalicionista; hoy le ha tocado su vez á *La Voz de Galicia*, que ha venido siendo uno de los órganos mas autorizados del zorrillismo, pero en vista de que no podía continuar callando ciertas cosas, ha hablado en contra del Sr. Zorrilla, y esto ha bastado para que sobre dicho periódico haya lanzado excomunión mayor la comisión mixta de coalición, declarando:

"Que *La Voz de Galicia* no es, no ha sido nunca considerado oficial ni oficialmente, como órgano autorizado de uno

ú otro partido, ni ménos de la coalición republicana."

Está visto, ha entrado el desbarajuste, y la marejada vá á ser grande.

### Los verdaderos intereses.

Todos los días nos vienen achacando algunos periódicos locales, que nos han declarado la guerra ciegame, supuestos atentados contra los intereses de nuestra población, porque guiados del interés que ella nos inspira y penetrados completamente de la alta misión que está principalmente llamada á llenar la prensa periódica, denunciarnos deficiencias, abusos y peligros, llamando la atención de los encargados de corregir unos y de evitar otros, para que cumpliendo con su misión, procuren todos poner nuestra población á la altura de las primeras, que es como nosotros queremos verla.

Pero así como este es el deseo que nos anima, entendemos que no es el medio mejor de conseguirlo, el callar y ocultar todos esos defectos, como pretenden los aludidos periódicos, pues existiendo los males, aunque no se digan, los que vengan aquí los verán y los experimentarán, y el efecto será mucho mas perjudicial.

Todo el que considere este asunto friamente y desposeído de la animadversión que llega los ojos á esos periódicos, comprenderá que nosotros demostramos mas amor á Alicante, denunciando males y reclamando su desaparición, que esas publicaciones pretendiendo que se oculten.

Si esos periódicos, que tanto alardean de amor á los intereses de esta población, lo sintieran realmente, dejarían á un lado ciertas mezquindades, y alejarían por completo las cuestiones que afectan al bienestar de la localidad, de las rencillas políticas y de los intereses particulares.

Si esos periódicos quisieran en realidad defender los verdaderos intereses de nuestro pueblo, no se hubieran callado, como lo han hecho, y nos hubieran ayudado, cuando denunciáramos un hecho que afecta grandemente á la marcha económica del Ayuntamiento, y por tanto á la de la población.

En el mes de junio último, la delegación de hacienda de esta provincia, sin que mediara procedimiento alguno, ni aviso oficial al Ayuntamiento, retuvo de los recargos por consumos que corresponden á dicha corporación 7.514 pesetas, aplicando 5.547 pesetas, á moratorias por consumos y 1.966 pesetas, al 5 por 100 de ingresos municipales.

Hay que advertir que en el presupuesto municipal, solo había consignadas 4.000 pesetas para pago de atrasos á la Hacienda

da, y que el débito del 5 por 100 sobre ingresos municipales no está liquidado y no figura en el presupuesto del Ayuntamiento. La delegación al obrar así, no tuvo en cuenta la Real orden de 12 de abril de 1882, dictada, siendo ministro de Hacienda el Sr. Camacho.

A pesar de las protestas de la Alcaldía en nombre del Ayuntamiento, y de haber pendiente de resolución un recurso interpuesto por aquél, ante la superioridad; en el mes de julio retuvo también la delegación 7.513 pesetas, que aplicó íntegramente al 5 por 100 mencionado, y que, según afirma aquella dependencia, procede de los años de 1873 á 74 al 76 á 77, reclamando en total por dicho concepto, la cantidad de 69,397 pesetas 38 céntimos.

Dicha cantidad, no se halla conforme con la que resulta de los antecedentes del Ayuntamiento, razón por la que no está reconocida por aquél, y por ello se ha pedido á la delegación, infructuosamente hasta ahora, una liquidación.

Es mas, en la contaduría municipal, hay notas firmadas por jefes de hacienda, que han sido de esta provincia, comprensivas de los débitos del Ayuntamiento á favor del Tesoro, sin que conste en ellas débito alguno por el concepto espresado.

De todo lo cual se desprende, que la delegación de hacienda, indebidamente, pues está prohibido retener ingresos corrientes para cubrir atrasos, priva al Ayuntamiento de esta capital del 30 por 100 de sus ingresos mensuales, colocándolo en una situación difícil é imposibilitándolo para atender á sus múltiples y peyoratorias obligaciones.

Todos esos periódicos que alardean tanto de defender los intereses de Alicante, censuran duramente al Ayuntamiento, por la deficiencia de algunos servicios, sin tener en cuenta, que no es suya toda la culpa, pues si de un presupuesto que no llega á 500.000 pesetas anuales, se le retiene el 30 por 100, y además ha de pagar contingente provincial, al Estado, y cubrir todas las atenciones que reclama una población de 40.000 almas y de la importancia de la nuestra, es imposible que estén bien esos servicios, mas, cuando nuestro municipio no cuenta con ningún género de rentas, ni otros ingresos que los ordinarios.

Estos son los verdaderos intereses de Alicante, procurar que la corporación encargada de su bienestar, alcance una situación desahogada y no sea víctima de abusos, como el que dejamos referido.

Si es verdad ese amor á la población tan encomiado por los periódicos á que nos referimos, no dudarán en ocuparse de esta importante cuestión, sin temores ni recelos, pues debe ser ante todo para ellos

Folleto de EL LIBERAL. F.-3

## GOBSECK

POR DON JOSÉ VEGA

á la felicidad; y es el deseo de conocer los secretos de la naturaleza, ó de obtener cierta imitación de sus efectos.

—No es esto, en fin, la ciencia y el arte, la pasión ó la calma?

—Pues bien joven! Todas las pasiones humanas que luchan en el círculo de vuestros intereses sociales vienen á estrellarse á mis pies, se detienen ante mí, que vivo en la quietud. En una palabra, yo soy dueño del mundo sin la menor fatiga, y el mundo no ejerce sobre mí el mas pequeño poder...

—Escuchadme, añadió, y por los sucesos del día de hoy podreis conocer cuantos placeres puede gozar un hombre colocado en el puesto en que yo lo estoy.

Se levantó, cerró la puerta de su celda, corriendo sobre ella una vieja cortina, y volvió á sentarse en su sillón.

—Esta mañana, dijo, no tenía yo mas que dos valores que realizar.

Era el primero un pagaré de mil francos otorgado por un elegante joven, de chaleco

de piqué color de caña, con lentes, tilbury y caballos ingleses, el cual quiso que se le descontase: estaba firmado por una de las mujeres mas bonitas de París, casada con un rico propietario, que tiene un título de conde.

Este documento era nulo en derecho, pero excelente de hecho, pues estas pobres mujeres temen mucho el escándalo que produciría una protesta, y mas bien se darían á sí propias que dejar de pagar.

Le desconté con buena utilidad, y desde luego me propuse conocer el valor real y positivo de este pagaré.

—Era esto tontería, imprudencia, amor ó caridad?

—El segundo recibo, de igual suma, firmado por Jenny Molvaut, no lo habría negociado un mercader próximo á quebrar.

Nadie que tenga algún crédito en la Plaza viene jamás á mi establecimiento, donde el primer paso dado desde la puerta á mi pupitre denuncia ya un apuro, una desesperación, y sobre todo, la repulsa de los demás capitalistas.

Así, pues, no veo mas que jentes acosadas por la necesidad, por sus vicios ó por sus acreedores.

La condesa vivía en la calle de Helder, Jenny en la de Mon-marte.

—Cuántas conjeturas hice durante mi camino esta mañana! Si estas dos mujeres no tenían posibilidad de pagarme en el acto, me recibirían con mas señales de respecto que si

fuese su propio padre.

—Cuántas monadas no haría la condesa por mil francos? Tomaría un aire afectuoso, me hablaría con esa voz dulce que despues se convertiría en severa para el endosante del pagaré, me prodigaría sus mas cariñosas palabras; me suplicaría quizás, y yo.....

—El viejo me miró con hieja.

—Y yo, prosiguió, inflexible! Yo estaría allí como una venganza, como un remordimiento.

Mas dejemos las hipótesis.

Llegué á su casa.

—La señora aún no se ha levantado, me dijo una doncella.

—Cuándo estará visible?

—Al medio día.

—Está acaso enferma la condesa?

—No, señor: pero ha vuelto á las tres del baile.

—Pues bien! decidle que ha estado aquí Gobseck, y que volveré.

Y me marché, marcando mi presencia con mis pies en la alfombra que cubría la escalera.

Yo tengo un especial placer en ensuciar las alfombras y tapices de los ricos, no por envidia, sino por enseñarles la garra de la miseria.

Llegué á la calle Montmatre, á una casa de humilde apariencia, empujé una puerta cochera, y vi uno de esos patios oscuros en que el sol no penetra jamás.

El cuarto del portero era negro, y sus vi-

drios parecían embadurnados con carbón.

—La señorita Jenny Malvaut?

—Ha salido, me contó, mas si traéis un pagaré, ahí tenéis el dinero que ha dejado en mi poder.

—Volveré, dije.

Desde el momento en que el portero tenía el dinero, quise conocer á esta joven.

Me figuré que debía ser bonita. Pasé la mañana examinando los grabados de las estamperías, y al dar las doce atravesaba el vestibulo de la casa de la condesa.

—En este instante me llama la señora, me dijo la doncella, pero creo que no recibirá.

—Esperaré, respondí sentándome en una butaca.

Se descorrió el portier de la antesala, y la criada me dijo:

—Entrad, señor.

En la entonación de su voz conocí que la condesa no tenía dinero.

—¡Qué hermosa era la mujer que ví entonces!

Había echado sobre sus espaldas un chal de cachemira en que se envolvía de manera que pudiesen adivinars sus formas.

La cubría una bata blanca como la nieve, adornada con encajes, que indicaba un gasto de cerca de dos mil francos anuales de planchadora.

Algunos bucles de sus negros cabellos se escapaban de un lindo *madrás* negligentemente liado á su cabeza, al estilo criollo.

como lo es para nosotros, la defensa de los verdaderos intereses de Alicante, que no están seguramente en ocultar que hay fiebres ó que hace calor.

## SUETOS POLÍTICOS

De El Graduador:

«Una llamada al orden de El Constitucional Dinástico á El Liberal:

«Poco favor hace al partido constitucional dinástico de Alicante el periódico de la calle de San Nicolás al decir que, á los trabajos de El Graduador encaminados á introducir la división y perturbación de los liberales monárquicos, se debe la disidencia que hoy nos separa.....»

«Si EL LIBERAL se considera tan débil y tan fácil de dejarse llevar por los consejos de una política interesada y egoísta, allá él con su carácter tímido y medroso, que nosotros sabemos ir sin niñeras y sin andadores.»

¡Chúpate ese huevo!

O es mucha nuestra habilidad, esa habilidad que nos atribuye EL LIBERAL, ó son sus hombres el non plus ultra de la candidez.»

El non plus ultra de la candidez es creer los cantos de sirena y promesas del colega posiblista; nosotros, lejos de creerlo, estamos muy prevenidos contra sus habilidades que conocemos hace tiempo; quede bien lo de candidos para aquellos que hagan coro á sus engañosas frases encaminadas siempre á sacar el mejor partido en provecho de su política.

Desgraciadamente El Graduador encuentra alguna publicación, que se presta á esto, y no hemos de tardar muchos días en dar una prueba palpable de ello, pero así y todo nos importa muy poca cosa el que el colega de la posible nos llame al orden y con frecuencia diga y repita que hacemos planchas y otras mamarrachadas por el estilo, porque el público conoce las tretas de que se vale el colega, cuando no encuentra conceptos y razón para rebatir nuestros escritos.

Ahora le ha dado por pedir y hacer propaganda en el sentido de que no debe haber elección en el distrito de Denia y funda su pretensión, fuera de toda ley, en la mala confección de las listas electorales y otras razones por este estilo.

Eso de pedir que no debe haber elección en el distrito de Denia, es una solemne majadería. Quien se siente lastimado en su derecho que acuda á los Tribunales para que castiguen al que aparezca culpable.

Seguros estamos que nada de eso sucederá, por que las listas están como todas las listas. Pues que así las listas electorales de Alicante estuviesen perfectamente confeccionadas, tendrían los posibilistas los votos de que tanto alardean?

Si interés tiene El Graduador en que se rectifiquen, no lo tenemos menos nosotros y ya por nuestra parte hacemos trabajos para ello.

Corre como muy válido por los círculos políticos el rumor de que un periodista de esta capital, que dirige uno de los diarios republicanos, se presenta candidato para diputado provincial, en las próximas elecciones.

Mucho celebraremos que la prensa local tenga uno de sus individuos dentro de la corporación provincial, en donde es seguro, que el citado periodista procurará llevar á la práctica, las doctrinas vertidas en el periódico, y corregir los defectos en el mismo censurados, lo cual es seguro ha de conseguir, dados sus grandes deseos, y el conocimiento profundo que posee de la administración provincial.

Su lecho, en completo desorden, manifiesta su agitado sueño.....

Un pintor habría dado dinero por ver algunos instantes esta alcoba.

Sobre la ropa muellemente hundida de su cama, se destacaba una almohada forrada con edredones de seda azul, cuyas guarniciones hacían resaltar mas aquel color, y contribuían á dar esa vaguedad á los contornos que tanto excita la imaginación.

Sobre una magnífica piel de oso estendida á los pies de los leones cincelados en los estremos de la cama se veían dos botitas de satén blanco, arrojadas con ese descuido que produce el cansancio de un baile.

En una silla estaba tirado un elegante vestido, cuyas mangas arrastraban por el suelo. Un hermoso abanico, á medio abrir, brillaba sobre la chimenea.

Los cajones de las cómodas estaban abiertos.

Por todas partes se veían flores, diamantes, guantes, ceñidores y pulseras. Allí se respiraba una atmósfera embalsamada.

Todo allí era lujo y desorden, todo era bello pero sin armonía.

Y no obstante de la esplendidez de esta morada, un ojo experimentado habría podido ver asomar, al través de estos tapices, la descarnada mano de la miseria.

Apesad del círculo azulado que rodeaba los ojos de la condesa, su pálido rostro estaba aún

Por si sale airoso de la empresa tan querido compañero, le anticipamos nuestra enhorabuena.

A pesar de lo que vienen diciendo algunos periódicos de Madrid, y otros de provincias con referencia á sus corresponsales de la corte, la salud de S. M. la Reina Regente es satisfactoria, pues la pequeña indisposición que ha tenido, sólo le ha obligado á guardar cama un día, hallándose ya completamente restablecida.

Dice La Unión Democrática:

«En cuanto á EL LIBERAL, que también se ocupa del asunto, nada tenemos que objetarle, es ministerial de esos que todo lo que hace el gobierno está bien y achaca la culpa de las prisiones de los periodistas á los jueces; exactamente lo mismo que hacían los conservadores cuando se les atacaba por su proceder insensato.

Todos iguales.»

Si el colega no estuviera tan trastornado con la fontochada que lleva entre manos el partido zorrillista, recordaría perfectamente que en tiempo de los conservadores había un fiscal de imprenta y una legislación especial para los periodistas, lo cual no existe ahora; pero lo que importa es hacer la oposición sea como quiera, aun cuando sufra el sentido común.

## ECOS LOCALES

El sábado próximo debe llegar á este puerto, procedente del de Cartagena, reparadas ya por completo las averías que sufrió en el choque tenido en el mismo puerto con otro buque, el magnífico vapor Caridad, de la línea entre España y la Argelia, del excelentísimo señor marqués de Campo.

Desde la semana próxima, el vapor Caridad, que es un buque modelo, por su mucho andar, sus grandes comodidades de alojamiento y trato, dirigido por el experimentado y distinguido marino, nuestro amigo D. José Oyarreide, su capitán, saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes, á las seis de la tarde.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado que se admitan en negociación en el Banco y en las sucursales los cupones de la Deuda exterior al 4 por 100 del vencimiento de 1.º de Octubre venidero, con la bonificación de 1 por 100, hasta nuevo aviso, y que se descuenten desde el día 2 de Setiembre próximo los cupones del mismo vencimiento de la Deuda perpétua interior, al tipo de 112 por 100, y los de la Deuda amortizable y títulos amortizados á razón de 4 por 100 anual.

Los cupones de títulos depositados ó dados en garantía de operaciones se podrán negociar ó descontar sin necesidad de retirarlos previamente, presentando los respectivos resguardos ó pólizas, en unión de las facturas que para este objeto facilita el establecimiento.

Ya ha empezado á utilizarse el depósito que ha de contener las aguas de tinadas al riego de los jardines recientemente construidos en la plaza de Ramiro.

Buena falta hacía, pues esos jardines empezaban ya á agotarse por falta de agua, y gracias á la que ahora tendrán, es de esperar que adquieran en breve tiempo el necesario desarrollo para convertir aquel sitio en un ameno paseo.

Y ya que de esto nos ocupamos, suplicáremos al concejal encargado de aquellos jardines, que mande á los jardineros que hagan bien el riego, pues haciéndolo como lo hacen, el agua se filtra por ciertos puntos en donde

deudor y no me pagasee, lo demandaría antes que á ningún otro.

En este momento llamaron con suavidad á la puerta.

—No estoy visible, gritó imperiosamente la condesa.

—Anastasia, deseo sin embargo verte.

—Querido mío, no puede ser en este momento, replicó con acento menos duro, pero sin dulzura.

—Qué bromas tienes! Tú estás hablando con alguien, dijo, entrando, un hombre que no podía ser sino el conde.

La condesa me miró y yo la comprendí.

Se convirtió en esclava mía en aquella mirada.

Hubo un tiempo, jóven, en que quizás habría sido tan necio que no hubiese protestado mi documento. En 1762, en Pondichery, hice este favor á una mujer que me robó, pero yo lo merecía, porque me fié de ella.

—Qué quiere el señor? preguntó el conde.

Su mujer se estremeció de los pies á la cabeza, y se coloreó la blanca y satinada piel de su rostro.

—Es uno de mis tapiceros: contestó precipitadamente.

El conde me volvió la espalda, y yo hice ademán de sacar el pagaré del bolsillo.

A este movimiento la jóven se dirigió á mí y me presentó un diamante.

Tomad, y marchaos, dijo.

Cambiamos nuestros dos valores y salí sin

el terreno es movedido quedando sin regar los sitios donde hay plantas.

Es una lástima que cuando tanto ha costado la traida de esas aguas se desperdicien solo por abandono de los que riegan.

La Unión Democrática escribe ayer otro suelto, el primero de su «Crónica local y general», ocupándose de la manoseada cuestión del azúcar adulterada, sobre lo que por nuestra parte, estampamos ayer la última palabra.

En ese suelto demuestra La Unión Democrática que es cierto el apasionamiento y la inquina que por nosotros siente y que le lleva hasta el punto de pedir, que la acción de la justicia se ejercite contra EL LIBERAL.

Estimando prenda. Nos tiene sin cuidado usted y la acción de la justicia, á la que no faltamos nunca.

Se ha concedido exámen en esta comandancia para el ingreso en la escala de aspirantes al pase al cuerpo, al sargento primero del arma de infantería, Angel Perez.

Se halla detenido en la central de Telegrafos de Madrid, un despacho expedido en esta capital para D. Manuel Forner, Relatores, 5, cuya persona no vive en dicha habitación.

En el tren correo de ayer llegó á esta capital, procedente de Madrid, el señor Gobernador civil, D. Constantino Armesto, haciéndose cargo del Gobierno inmediatamente.

Por una errata de imprenta apareció en nuestro número de ayer equivocado el nombre del médico recientemente nombrado para la goleta de guerra Caridad, nuestro amigo D. Pedro Cabello y Francés.

El Boletín oficial de ayer inserta la lista de los individuos que han de constituir la asamblea municipal de asociados para el actual año económico, que son los siguientes:

Primera sección.—D. Joaquín Careta.—Manuel Palacio Sabuco.—Vicente Perez Perez.

Segunda sección.—D. Antonio Guillen Lopez.—Nicolás Visconti Lopez.—Ramón Lobe Espi.

Tercera sección.—D. Fernando Martinez Colao.—D. Francisco Ramos Jornet.—Don Juan Garnero Garcia.

Cuarta sección.—D. Rafael Terol Maluenda.—Manuel Esplá Ubeda.—José María Mauricio.

Quinta sección.—D. Luis Martinez Valladares.—Antonio Lanuza Esquerdo.

Sexta sección.—D. Domingo Carratalá Cernuda.—Joaquín Arenas.—Juan Recio.

Séptima sección.—D. Ramón Ciner Lledó.—Antonio Just.—Sinforiano Hernández.

Octava sección.—D. Manuel Sirvent Soler.—Vicente Alemañ.—José Alberca.

Novena sección.—D. José Ramón Más.—Remigio Sebastián.

Décima sección.—D. Vidal de Larrochete. Sebastián Arques.—Felipe Querada.

Leemos en la prensa de Madrid:

«El gobernador de Lérida ha transmitido al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

Comunica el juez de instrucción de Tremp el asesinato de un francés, capataz de carreteras en el distrito municipal de Talaru; los presuntos autores han sido presos y son naturales de la provincia de Alicante.

El juzgado se personó en el sitio del suceso y adelantan rápidamente las diligencias para satisfacer la vindicta pública.»

Valiéndonos de un simil, sin mas alcance, diremos que El Constitucional ante el tapabocas que le aplicamos el otro dia, citando párrafos suyos en que se ocupaba de las fiebres de la huerta, se asemeja ayer á uno de esos

deudor y no me pagasee, lo demandaría antes que á ningún otro.

En este momento llamaron con suavidad á la puerta.

—No estoy visible, gritó imperiosamente la condesa.

—Anastasia, deseo sin embargo verte.

—Querido mío, no puede ser en este momento, replicó con acento menos duro, pero sin dulzura.

—Qué bromas tienes! Tú estás hablando con alguien, dijo, entrando, un hombre que no podía ser sino el conde.

La condesa me miró y yo la comprendí.

Se convirtió en esclava mía en aquella mirada.

Hubo un tiempo, jóven, en que quizás habría sido tan necio que no hubiese protestado mi documento. En 1762, en Pondichery, hice este favor á una mujer que me robó, pero yo lo merecía, porque me fié de ella.

—Qué quiere el señor? preguntó el conde.

Su mujer se estremeció de los pies á la cabeza, y se coloreó la blanca y satinada piel de su rostro.

—Es uno de mis tapiceros: contestó precipitadamente.

El conde me volvió la espalda, y yo hice ademán de sacar el pagaré del bolsillo.

A este movimiento la jóven se dirigió á mí y me presentó un diamante.

Tomad, y marchaos, dijo.

Cambiamos nuestros dos valores y salí sin

caballos que, después de recibir en el ruedo una cornada del toro, anda de costado y pisándose las tripas.

A El Constitucional no se le ocurre mejor salida que decir que sus denuncias fueron precisas, indispensables, necesarias, y que sus noticias producían un bien, mientras que las nuestras eran una inconveniencia y una indiscreción.

Esta mamarracha nos recuerda aquel cantar del pueblo.

«Cuando se emborracha un pobre, todos dicen borrachón, y si un rico se emborracha «que alegrito está el señor.»

Según tenemos entendido van á recibir gran impulso las obras de traida de las aguas del Juncaret á esta capital, gracias á la iniciativa y buena disposición del jóven capitán nuestro distinguido amigo D. Manuel Court, que prestará su valioso concurso á dicha empresa, con el laudable fin de hacer un beneficio á nuestra población.

Aplaudimos los propósitos de dicha empresa y del señor Court cuya realización les agradecerá mucho la población que tan necesitada de aguas se halla.

Esta tarde á las cinco celebrará sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Ayer comenzaron los ejercicios de oposición á las escuelas elementales de niños, vacantes en esta provincia, en el local de la escuela práctica dirigida por D. Pascual Blasco.

## ECOS DE LOS PUEBLOS

Dice El Diario de Orihuela.

«El lunes en aguas del Pilar de la Oradada fué cojido por un querido paisano, amigo y suscriptor nuestro, cuyo nombre no se nos ha autorizado citar, un delfín de cinco palmos de longitud, el cual con una atenta carta ha sido remitido al señor Rector del Seminario Conciliar de esta ciudad á fin de que conveniente preparado pueda figurar en el Museo de historia natural de aquel establecimiento de enseñanza.

Es digno de todo elogio el recuerdo que ha tenido nuestro querido y modesto amigo.»

La compañía italiana de los niños Lambertini, que actuó en nuestro teatro Principal se halla funcionando en el de la ciudad de Orihuela.

En la Boletín Oficial de este Obispado del día 16 del corriente aparece nombrado Secretario del Gobierno de esta Sede vacante el M. I. señor D. Inalecio Ferrando y Yañez Dignidad de Chantre de la Santa Iglesia Catedral.

## COMUNICADO

El diario posiblista El Graduador del día 14 del actual decía, con la ligereza que le caracteriza, que en las elecciones municipales recientemente verificadas en Pedreguer, habían ocurrido no sabemos cuantos escándalos, suponiendo que se habían favorecido los intereses de los amigos del Sr. Lausat contra los de los amigos del Sr. Delgado.

Desde que leímos el suelto del periódico adicto á todo lo posible, supusimos que sería una de sus habilidades oposicionistas in partibus, á lo cual no contestamos nada entonces porque esperábamos que nuestros correligionarios de Pedreguer pondrían en claro lo que hubiera de cierto en las afirmaciones de El Graduador como lo han hecho.

En efecto; nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Miralles, dirige á El Graduador el comunicado siguiente, que pone en claro los hechos:

saludarla.

El diamante valía muy bien mil doscientos francos.

En el patio encontré una legión de lacayos y criados que limpiaban sus libreas y embutaban sus botas.

—Esto es, pensé, lo que conduce á estas gentes á micasa. Esto es lo que les obliga á robar millones con toda decencia y á hacer traición á su patria...

En este instante penetré en el portal el cabriolé del jóven que me había llevado el pagaré.

—Señor, le dije al bajar, aquí teneis doscientos francos que os suplico entreguéis á la señora condesa, haciéndole presente que durante ocho días tendré á su disposición la alhaja que me ha entregado esta mañana.

Tomó sus doscientos francos, y dejó escapar una sonrisa medio burlesca que significaba:

—Ah! con que ha pagado! Tanto mejor.

En el rostro de este hombre lei el porvenir de la condesa.

Este elegante caballero, rubio, frío, y jugador sin alma, se arruinará, la arruinará á ella, arruinará á los hijos, les disipará su patrimonio y causará mas estragos en esta familia que una batería de obuses en un regimiento.

Me dirigí á la rue Montmartre: Subí una estrecha escalera, y llegado al quinto piso me introdujeron en una habitación.

Me dirigí á la rue Montmartre: Subí una estrecha escalera, y llegado al quinto piso me introdujeron en una habitación.

Pedreguer 15 agosto 1886.

Señor Director de *El Graduador*.

Muy señor mío: Con sorpresa he leído en *El Graduador* del día de ayer un suelto en el que se supone que en esta población han ocurrido disgustos con motivo de la elección extraordinaria de este Ayuntamiento, que ha terminado hoy.

Nada más inexacto ni destituido de fundamento, puesto que aquel acto se ha realizado en medio del mayor orden, sin incidente de ninguna clase, ni reclamación racional alguna; y no otra cosa podía suceder en una población, que tiene la fortuna de contar con autoridad justa y recta, con Ayuntamiento, cuya principal misión, que viene cumpliendo desde su instalación, es la de reorganizar y moralizar la Administración municipal, en vuelta en los harapos más sucios por los ayuntamientos anteriores, entre los que no aseguraré que haya figurado ningún correlionario suyo, porque afortunadamente V. aquí tiene pocos, pero sí que éstos han visto con satisfacción su paso por los escaños del municipio; y con un vecindario servato (excepción hecha de cortísimo número de discoloros que con nada bueno se avienen) sumiso á la autoridad y obediente á sus órdenes cuando como ahora, se inspiran en el más recto espíritu de justicia.

Por lo demás, y con decir á V. que el actual Ayuntamiento ha venido á hacer administración, como lo ha verificado cuando ha estado en otras épocas al frente de la de este pueblo, queda contestado el inocente suelto á que me refiero.

Sea V. más cauto en acoger y publicar noticias con pretensiones de intencionadas, pero que resultan completamente sosas é inocentes, y se evitará V. la molestia que esta junta rectificativa le puede ocasionar y me ahorraré yo á la vez la de salir á la palestra para defender los fueros de la verdad y la justicia.

Dispense V. á su atento y seguro servidor Q. B. S. M., *Frasisco Miralles*.

**CORREO DE MADRID**

**Carta política.**

Madrid 18 agosto de 1886.

Sigue la alarma.—Ruiz Zorrilla diputado.—El ministro de Fomento almirante.—Proyectos financieros.—La opinión de un general.—Rumores.

Señor Director de *EL LIBERAL*.

Empieza el día político con rumores referentes á orden público, asegurándose que todos los movimientos que vienen efectuándose por algunos batallones, obedecen á un plan de concentración de fuerzas en Cataluña, para dirigirse después á la frontera, pero no le dá crédito á estas especies, y á otras que menciono en cumplimiento de mi deber periodístico.

La salida del regimiento de Baleares verificada ayer, ha causado á los madrileños así como un principio de alarma muy significativo, más aún, cuando siempre han acogido los rumores revolucionarios con la indiferencia que engendra la seguridad de que el orden está asegurado.

Sea lo que quiera, lo cierto es que el ministro de la Gobernación ha conferenciado con el Sr. Sagasta, acordando ámbos dirigir instrucciones á nuestro embajador en París, para que reclame sobre la conducta observada por algunas autoridades francesas de los Pirineos.

Y, como punto final de la noticia, diré también que el Gobernador de Madrid ha recibido instrucciones muy enérgicas.

El periódico del Sr. Romero Robledo ha lanzado la versión de que Ruiz Zorrilla piensa venir á las futuras Cortes, presentando su candidatura por uno de los distritos castellanos. La noticia ha resultado cierta.

La comunicación del ministro de Marina comisionando al Sr. Montero Ríos para que pase revista á la escuadra de instrucción, ha causado muy buen efecto.

Los propósitos del Sr. Puigerver empiezan á ser del dominio público.

Según se dice, el nuevo ministro de Hacienda se propone hacer libre la venta del tabaco y billetes de loterías. Respecto á lo de montes públicos, el Sr. Puigerver piensa también llevarlo á efecto, aunque no por ahora.

El general Martínez Campos, ha declarado que no desea formar gobierno.

Coincidiendo con algunos telegramas burlescos fechados en París, ha corrido el rumor de que la Reina regente se encuentra enferma desde ayer, lo cual no es cierto por fortuna. La indisposición era leve y ya ha desaparecido por completo.

Los telegramas de Inglaterra, dicen que la situación de Irlanda vá empeorándose por momentos. A los sangrientos desórdenes de Belfast, siguen ahora otros en diversas poblaciones, excitadas continuamente por el antagonismo religioso. Según noticias, Parnell vá á convertirse al catolicismo.

Dicen de Roma, que el Papa ha recibido una nota de Viena, en la que se le participa la decisión de proteger lo adoptado por los emperadores de Austria y Alemania. Esta noticia ha causado profunda sensación.

En las Bolsas de París y Londres queda el 4 por 100 á 61,50 y 61,06, respectivamente.

El día fresco.  
Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

Nuestro corresponsal en Madrid, ha tenido ocasión de visitar la casa y almacén de los Sres. Lohr y Morejón, establecidos en la calle de Espoz y Mina, 3, dedicada exclusivamente á la venta de toda clase de aparatos y artículos para la fotografía. En dicha casa encuentran los señores fotógrafos un completo surtido en Cámaras para galerías y viaje, de los últimos modelos y construcción sólida á la vez que elegantes y ligeros, de todos precios y objetivos, de los mejores autores, para retratos, vistas, reproducciones interiores, etc., etc.; todo ensayado y garantizado por dichos señores.

Tienen perfectamente montada una fábrica de placas secas al gelatino bromuro de plata y otra de tarjetas para retratos y vistas, de las que nos ocuparemos en otra ocasión.

Se remitan gratis catálogos ilustrados.

**DE AQUÍ Y ALLÍ**

**Una vajilla de príncipe.**

El hecho de haber sido pagada una suma de 18.000 pesos por un pequeño jarro de cristal en la reciente venta de la famosa colección de Morgán, dá bastante idea del gusto que por los objetos de arte se ha desarrollado en los Estados Unidos de poco tiempo á esta parte.

Entre las colecciones de lujo que existen en Nueva-York, merece atención especial el rico servicio de mesa del millonario Mr. George W. Childs, que consta de un juego de comida para doce personas, y cuyo valor es de 50.000 pesos; teniendo en cuenta que este es su coste original y que si se fuesen á reproducir las piezas de que consta, no podría lograrse sino invirtiendo una suma dos veces mayor.

El mantel destinado á tan rica vajilla es de espesa tela de Cachemira, de color escarlata con hermosas franjas de oro.

En el centro hay un espejo de cuatro pies de largo y tres de ancho, simulando un lago, del cual parece surgir una pieza de plata sobredorada en forma de faro que remata en ocho quemadores.

A los extremos de la mesa van candelabros del mismo metal con preciosas esculturas.

Al lado de uno de estos candelabros está el enfriador de vinos, de plata maciza, con cuatro paneles de gracias y cupidos, y opuesta á esta pieza hay un hermoso vaso de cristal destinado para flores.

Este vaso y un compañero suyo, que posee un rico caballero de otra ciudad de los Estados Unidos, se consideran ser las más soberbias obras de cristal cortadas en América.

El resto de la cristalería es igualmente notable por su ejecución, finura del material y elegancia de sus formas.

Todas las naciones han contribuido para esa espléndida colección.

Hay trabajos de Bohemia caprichosos, un juego de vasos de Carlsbad, esmaltado con flores y mariposas en oro, encarnado y azul, y, sobre todo, es sin rival el juego de copas de Champagne de Bohemia, regalado por el Sr. Grant, y el cual desafía la admiración universal.

Numerosas y magníficas son las demás partes del servicio de plata, labrada por celebridades, como por ejemplo, una fuente para hijos, cuya base representa en admirable trabajo de cinceladura, el escudo del famoso lord Brogton.

La parte de porcelana, como platos, fuentes, etc., etc., es admirable.

Cada plato es una obra de arte, cada taza es una joya, y compiten en ellas la habilidad, el talento y el gusto de los artifices de casi todos los países del globo, de donde han sido traídas.

**Amores del Rey Maorí**

¿Qué título para una novela de Verne ó un baile de gran espectáculo!

La historia trágica de estos amores la han publicado los periódicos australianos, y es una de tantas historias románticas como pasan en la vida real.

El Rey de los maorís se llama Trawsaio y es hombre guapo en su clase, apasionado en los amores y terrible en la guerra.

Hace algunos meses llegó á la Nueva Zelanda una famosa actriz inglesa, mis Genoveva Ward, al frente de una compañía de opereta. La actriz era linda, graciosa, provocadora. El Rey maorí fué á verla y quedó prendado de ella.

No sabemos si á la diva le sedujo la idea de esclavizar á aquella majestad exótica; tal vez con alguna mirada furtiva atizó la hoguera que ardía en el pecho del valeroso Trawsaio. Ello es que el Rey se declaró.

La misiva real era un modelo del género; pocos amantes europeos podrían escribirla tan seductora. El rey ofrecía su mano y el trono maorí á mis Ward, y para quitarla escrupulos, y como prueba de su pasión, le prometía matar á sus cuatro esposas.

La bella actriz, despreciando honores y riquezas y aterrada ante la idea de enlazar su suerte á la de aquel Barba Azul, dió calabazas á Trawsaio.

Cuando el fiel mensajero de éste llegó á presencia de su señor, por poco le mata el rey; gracias que, imitando la conducta de David cuando trataba con Saul, tuvo la precaución de evitar el golpe.

Mientras tanto, miss Ward, buscando el amparo de las autoridades, suspendía sus representaciones y marchó á refugiarse en Sydney.

El rey no se dió por vencido. Antes al contrario, el desdén y la ausencia acrecentaban su pasión. Fletó un barco, tomó el mando de él y marchó en pos de la bella fugitiva.

Una tarde, Genoveva Ward, la célebre diva, paseaba tranquilamente por la playa con una amiga y las olas plateadas venían á besar sus piecitos de hada. No lejos de ella había anclado un buque, sobre cuyos palos no se veía bandera de ninguna clase.

De repente, la actriz se siente cogida por unos brazos vigorosos, levantada en alto y transportada con gran rapidez. El terror la hizo desmayarse. Cuando recobró el conocimiento estaba en el fondo de un bote, el agua rodeaba la embarcación, cerca de ésta se veía el barco que antes había contemplado desde la orilla, y en la playa la amiga de mis Ward agitaba los brazos y gritaba llena de desesperación.

Los brazos que habían levantado en alto á la actriz, eran los del rey Trawsaio, que con algunos de sus guerreros estaba oculto tras unas rocas, sabiendo que aquella playa era el paseo favorito de Genoveva Ward.

El rey volvió á la Nueva Zelanda, con el objeto de sus amores á bordo.

Pero como el rapto es un crimen penado por todos los códigos civilizados, los ingleses han resuelto no dejar impune la exaltación amorosa del rey Trawsaio.

Y hé aquí como si los maorís no se someten habrá guerra entre ellos é Inglaterra, y el rey raptor perderá su trono por una actriz, ni más ni menos que como si fuera un potentado europeo.

**ESPECTÁCULOS**

**Teatro-Circo.**

Agradabilísima por todos conceptos resultó la velada de anoche en el Circo, tanto por la esmeradísima ejecución que obtuvieron las obras que se presentaron en escena, como por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba todas las localidades.

«Coro de señoras.» En esta zarzuela obtuvo un gran éxito, muy merecido, la Sra. Montañés, que caracterizó sus tres papeles con gran perfección, sobre todo el de «Colilla» que interpretó admirablemente; también la Srta. Mejía desempeñó muy bien su parte. Los Sres. Hidalgo, Tormo E, Pinedo y Morón, contribuyeron al buen éxito de la obra.

Los honores de la función, sin embargo, correspondieron anoche á «La Diva», que bien puede decirse que se estrenó anoche, porque difiere tanto de como la hemos visto antes, que el público no la conocía, obteniendo esta vez un éxito asombroso.

Buen rato hicieron pasar á los concurrentes los artistas que tomaron parte en esta obra, manteniéndolos en constante hilaridad. Los couplets de Rafael y Baltasar, cantados por los Sres. Tormo E, y Pinedo, hubo necesidad de repetirlos dos veces entre ruidosos aplausos. El duo de los alemanes también tuvo que repetirse varias veces, habiendo tenido la feliz idea de ponerle una graciosísima letra alusiva á Alicante, que fué muy celebrada.

Las Sras. Delgado y Mejía estuvieron á gran altura. Los coros y la orquesta dirigida por Pablo Gorgé, admirables como siempre.

Las dos obras muy bien puestas. «La Diva» dará muy buenas entradas al Circo, pues gustó en extremo, y cuantos la vieron manifestaban deseos de que se repita.

Esta noche tendrá lugar la primera función de moda, poniéndose la preciosa opereta de Straus, «Guerra Alegre.» Para esta unión quedan muy pocas localidades.

La empresa está de enhorabuena; se la enviamos por su acierto.

**Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.**

**Servicio regular entre Alicante y Orán**

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

**ESTABLECIMIENTO HIDROTÉRAPICO**

DE ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO-PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer . . . . Una peseta.

Abono de nueve baños. Ocho.

**CAMBIOS**

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . . . .	90 d.	»	»
París . . . . .	8. d. v.	4'91 1/2	»
Mar. Cette . . . . .	»	1'92	»
Havre . . . . .	»	4'92 1/2	»
Madrid . . . . .	»	»	118
Barcelona . . . . .	»	»	118
Cádiz . . . . .	»	»	114
Málaga . . . . .	»	»	114
Sevilla . . . . .	»	»	114
Valencia . . . . .	»	118	»
Murcia . . . . .	»	»	»
Orihuela . . . . .	»	112	»
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.			

**OBSERVATORIO METEOROLÓGICO**

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro . . . . .	765'35
Termómetro . . . . .	26'2
Viento . . . . .	N. E. Viento.
Atmósfera . . . . .	Nubes
Mar . . . . .	Oleaje
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	28'4
Idem mínima durante la noche . . . . .	15'5
Evaporación en milímetros . . . . .	46'4

**REGISTRO CIVIL**

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

**Defunciones.**

Varones . . . . .	1
Hembras . . . . .	1
Total . . . . .	2

**Nacimientos.**

Varones . . . . .	»
Hembras . . . . .	»
Total . . . . .	»

**BOLETÍN RELIGIOSO**

SANTO DE HOY.—San Bernardo.

SANTO DE MAÑANA.—San Privato.

TEATRO-CIRCO.—Función de moda.—Guerra Alegre.

A las nueve.

**ÚLTIMA HORA**

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 19 (1'25 t.)—Vuelve á hablarse de la cuestión de orden público.

Hoy ha firmado el Sr. Montero Ríos los nombramientos de profesores interinos de la escuela preparatoria de ingenieros y arquitectos.

El doctor Camison sale para la Granja.

Madrid 19 (2 t.)—Siguen tomándose precauciones en Barcelona.

Coméntase el traslado de algunos oficiales de la escolta real.

En Consejo se tratará de fijar nueva residencia de verano á la Reina Regente que debe abandonar la Granja.

Madrid 19 (2'20 t.)—Dícese que en Octubre se formará nuevo ministerio bajo la base Martos y Martínez Campos.

Insistese en que la Regente debe abandonar la Granja.

Disminuye rápidamente el cólera en Austria y en Italia.

**Telegramas del Casino.**

Madrid 19 (5'15 tarde.)—Salamanca aplazado visita Reina. Complicaciones Oriente. Resentimiento móvil asesinato Presidente Uruguay.

Madrid 19 (5'45 tarde.)—Telegrama Pontevedra Montero jamás pensó revista.

Atentado Presidente Uruguay muchedumbre mató criminal.

Bolsa: 60,50

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Mochas vapor.  
Sombreros ordinarios.  
Grifos superiores.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camerús.—De matrimonio.  
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA Cl. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números.  
Estaño superior Rand ra y Cordero.  
Latón en planchas, varios números.  
Lámparas para aceite, tamaño corriente.  
Cobre en planchas varios gruesos.  
Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.  
Ha has.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Ba renas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### GOLEGIO LUCENTINO DE

## SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero  
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.  
El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

**ALMACENES DE HIERRO y ferretería de hijos de**  
A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas.— Un trimestre, 5.— Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

### Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

## LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se eucarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobras de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOBOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

### Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### La Alicentina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.— Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como: Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.

—Para cuerpos mayores de 50.  
Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servir de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su índole.

### Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

### SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Caté molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramos.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . » 3 — —  
Moka puro . . . . . » 4 — —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.  
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes, y favorecerlos, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II